



東そのぎ 議会だより



もくじ	2~3ページ
	4~9ページ
10~11ページ	
12ページ	
13ページ	
14ページ	

12月定例会で決まったもの
一般質問(5名)
各常任委員会活動報告
町のフォト
編集後記
議長年頭あいさつ

東彼杵町ホームページ
議会情報



12月定例会で決まったもの

後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)

全会一致可決

マイナ保険証導入係る通知費用に24万円が追加され総額1億4454万円となりました。

水道事業会計補正予算(第2号)

全会一致可決

収益的支出の配水及び給水費(修繕費)に330万円が追加され2億5642万円となりました。
資本的支出の建設改良費(工事請負費)に200万円が追加され2億2108万円となりました

請負金額

可決

- ・(仮称)新駄地団地新築工事 契約金額 6億5329万円(税込み)
契約の相手方 株式会社 池田工業(佐世保市)
- ・大音琴川浚渫推進工事(2工区) 契約金額 6192万4千500円(税込み)
契約の相手方 有限会社 東峰
- ・口木田川浚渫推進工事 契約金額 4776万900円(税込み)
契約の相手方 有限会社 山田組

賛否表		大安	児玉	構	吉永	尾上	大石	口木	審議の結果
12月定例会 補正予算	・令和6年度一般会計補正予算(第5号) 修正	○	○	●	○	○	○	○	可決
	・令和6年度一般会計補正予算(第6号)	○	○	○	○	○	●	○	可決
	・令和6年度国民健康保険事業特別会計 補正予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	可決
	・令和6年度介護保険事業特別会計補正 予算(第2号)	○	○	○	○	○	○	○	可決
	・令和6年度後期高齢者医療特別会計補正 予算(第1号)	○	○	○	○	○	○	○	可決
	・令和6年度水道事業会計補正予算(第2号)	○	○	○	○	○	○	○	可決

令和6年11月5日(第4回臨時議会)

- ・バイオトイレ(2基)購入 契約金額 5783万8000円(税込み)
契約の相手方 エムエステック株式会社(熊本市)
- <反対> 一般的なバイオトイレ(約350~550万円)と比較し、一基あたり約2,900万円と超高額である。
- <賛成> 龍頭泉のバイオトイレは、そうめん流し等の観光名所としてアピールできると思われます。

一般会計補正予算(第5号)

修正案に賛成
多数可決

約9650万円が追加され総額76億7240万円となりました。(補正額は、10万円単位)

*慎重に審査した結果、教育センター図書室移転業務委託料275万円について、移転先が具体的に決まってなく時期尚早との意見がありました

<反対> 教育センター分室の取り壊しは、すでに決まっている事であり、図書室移転に図書の分別も含め相当の日数を要するため。

<賛成> 図書室移転だけでなくその他の移転もあり、総合的な移転計画をされるべきである。

①既存水源揚水試験業務
委託料(企業誘致用)
2800万円

②福祉医療費追加
550万円

③優良肉用子牛生産
推進緊急対策事業
補助金340万円

④東彼杵町飼料価格高騰
緊急対策事業補助金
190万円

⑤施設園芸等農家燃油
価格高騰対策緊急支援
事業補助金570万円

⑥令和6年発生
農地等災害復旧工事
2000万円

一般会計補正予算(第6号)

賛成多数可決

約1億7380万円が追加され総額78億4600万円となりました。(補正額は、10万円単位)

①児童福祉費 仲介手数料 430万円

②児童福祉費 公有財産購入費 1億3000万円

<反対> 改修費が不確定であること、学童保育のための耐震化に問題があること、スーパー進出が決定していないため。(令和6年12月27日現在)

<賛成> 現地調査の結果、建物は20年以上使用できる。耐用年数が過ぎている現学童保育施設の移転もすみやかにできる。4階は、部屋数も多く避難場所や会議室として活用できる。

国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)

全会一致可決

高額療養費、マイナ保険証制度化に伴う経費等に954万円が追加され総額11億1954万円となりました。

介護保険事業特別会計補正予算(第2号)

全会一致可決

介護サービス及び介護予防・日常生活支援総合事業の保険給付費・地域支援事業、令和5年度介護保険事業費補助金等の精算に伴うに返還金に3892万円が追加され総額8億9956万円となりました。

議員

小中一貫校（一体型）の開校時期は

教育長

施設分離型（9年間）を経て、令和15年度を目指したい



おおいし としろう
大石 俊郎

（本稿は、質問者の責任で作成しています。）

か。
綿小は、複式学級を余儀なくさ
れる時期が早晚訪れると思いま
す。その審議はなされています
か。
【議員】
令和6年の出生者数は、30名
を切ることが予測されます。千
三(ひ)田は保護者、地域への理
解、ご協力を頂くことなどです。
【議員】
千綿女子高等学園、解
体時期は

二つ目は、9年間を通じて出
た教育内容の編成内容などにつ
いて、学校間での教員の体制
作りや地域関係者のあり方など
ます。
【議員】
約2億3千万円程度です。
【議員】
その解体費用の財源は

づく、整備の優先順位は定めて
おりません。
【町長】
内全般にわたる町道の新設、町
海道路に至る町道の整備（10
年間40億円）、耐震化されない
い水道管（未耐震化率90%）の
更新（10年間40億円）等、東彼
杵町公共施設総合管理計画に基



千綿女子高等学園跡地

は 小中一貫教育の問題点

【教育長】

千綿小は、6年後ぐらいに複式学級が予測されています。

その事も踏まえ、校舎一体型

が望ましいのではないかといふ議論になつていいくのではないかなどと思つています。

【教育長】

検討委員会における答申の時

期は、いつですか。

【教育長】

千綿小は、6年後ぐらいに複式学級が予測されています。

【議員】

校舎周辺一帯で「森林環境保

全団体彼杵おもしろ河川団」が

新製造事業を行つておられます。

【議員】

この団体は、町内の森林を健

全に保全する活動もしておら

れ、引き続き当施設の借用を希

望しております。

来年度以降も引きつき、

貸し出されるお考えはありますか。

【町長】

ません。

【議員】

この団体とは、すでに中岳の

常明園施設を借りられる契約を

結んでおられます。

【議員】

引き続き貸し出す考えはあり

ません。

【議員】

町長は、町が自由に使える財

源は、年間1億円程度と繰り返

し述べておられます。

【議員】

何故、今新庁舎を建設するの

かという理由は、「防災拠点を作

らなければならぬ」という事。

【議員】

また、県からも国道側庁舎の除

却命令が出ている事」です。

【議員】

将来への負担も検討しなけれ

ばなりませんけども、まずは新

【議員】

庁舎です。

学校も一体化するかどうかは

検討してまいります。

【議員】

「お金がないから出来ません」

という事は言わないよつとして

います。

一般質問

町政を問う 12月定例会
一般質問に5人が登壇



10月30日菊陽町（熊本県）にて

町のさまざまな問題・課題について、議員が町に考え方を問うのが一般質問です。
ここでは、質問した議員ごとに内容を要約してお知らせします。
※一般質問の記事に関しましては、質問者の責任で作成しています。

皆さんはどのテーマに関心がありますか？



- P. 5 小中一貫校（一体型）の開校時期は ⇒ 令和15年度を目指す
- P. 6 工業団地整備は町民への情報発信が不足しているのでは
- P. 7 国道205号・34号の渋滞緩和は！第9期介護保険計画は！
- P. 8 長崎街道彼杵宿案内板の一部補修は
- P. 9 新・駄地団地の完成時期と千綿駅の今後は

※一般質問は、図書館にてDVD（動画撮影）として貸出をしています！
(ただし5日間の貸出し)



介護保険料の上昇抑制対策は



介護事業の周知・基金の活用

(本稿は、質問者の責任で作成しています。)



かまえ
浩光

【議員】 介護保険料の上昇抑制対策は、部分的に施工が可能であれば、口木田から島田までの改良工事ができないか。

【町長】 令和3年8月豪雨により、国道205号で、路肩部の崩壊や

【議員】 国による重要性の認識が高まり、事業推進の予算確保及び国と連携強化により、新規事業選択に向け円滑に進んでいる状況です。

【議員】 東彼杵道路改良事業の着手年度は。

【町長】 環境影響評価業務が行われており、調査に2~3年要し、その後、新規事業の採択が行われ、着手まで数年が要すると思われます。

【議員】 部分的に施工が可能であれば、口木田から島田までの改良工事ができないか。

【町長】 地元自治会から会社に対し要望書が提出、会社側から解決策が提案された事は、把握しています。提案は、準備が整いします。提案は、準備が整いし協議する。現在も同様な事が、道への駐車禁止、法令を遵守し

【議員】 第9期高齢者福祉計画及び介護保険事業計画は、介護保険料は、高齢化が進み、2040年の予想では、県



工業団地は情報発信が不足



財政負担と誘致の効果を説明

(本稿は、質問者の責任で作成しています。)



こだま
たかゆき
隆行

工業団地整備の状況

周辺住民への説明会では、「どのような声」があつて、町長は何を感じたのか。

企業誘致による「リース効果の期待の声」と、環境の変化や交通渋滞等による「不安の声」があつた。

町内産の農産物や物産品のアピール強化策は

工業団地整備予定地



【議員】 町の負担額や誘致効果の情報を、町民へ発信する必要があると思うが。

【町長】 まだ、企業は、決まっていない。今後、詳細な経費や企業誘致の効果を説明する。

【議員】 スーパー誘致の課題



【議員】 多額の公費を投入して誘致するスーパーであるが、国道の「渋滞」と「施設の出入口が一ヵ所に集中」することが大きな問題である。渋滞対策と事故防止対策は。



【議員】 国道への出入口は、開発業者が協議を実施する。信号機の要望は、何度も行っているが、難しい状況である。



【議員】 内産を販売する場合、料金を免除して使用率を上げ、日常的に活用しては。



【議員】 道の駅や千綿駅駐車場で、町は、事業の周知、運営拡充を努め急激な保険料の上昇にならないよう、基金を活用し、先進事例研究を行っていきたい。

委員会調査報告

熊本県大津町 視察研修

総務厚生常任委員会(令和6年10月31日)

大津町は、熊本市の東方約19km、阿蘇山との中間に位置し、阿蘇外輪山西部に広大な山林、原野地帯、ゆるやかな傾斜をなしあがる北部畑地帯、南部平野は肥沃な水田地帯を形成。人口は約3万6千人、面積9.9km²で国道57号、325号が縦横断し、阿蘇くまもと空港、九州縦貫自動車道・熊本ICを近くに擁する交通アクセスに恵まれた田園産業都市でした。

(1) 議会におけるデジタル技術の活用について

- ①ICT化の現状は、タブレット端末の導入、インターネット中継・録画配信の開始、議場での大型モニターの活用、電子採決システムの導入、WEB会議のシステムの導入、コミュニケーションツールの活用及び事業継続計画を作成され災害時の体制強化にICTを活用されていた。
- ②ICT化の経緯は、平成28年4月16日に熊本地震が発生し使用不能となり、平成28年9月新庁舎建設特別委員会設置に合わせ、平成30年2月新議場設備機能について取りまとめ、新議場のICT関係設備、議会のICT化計画、令和3年3月タブレット端末導入、令和3年7月新庁舎(新議場)開庁、令和3年9月本格的映像配信。議会のICT推進基本計画の考え方として、住民との接点、議会活動の見える化、議会運営の充実、議会事務の効率化、危機管理体制の強化のための活用をされていた。



(2) 子ども子育て支援について

- ①子ども家庭センターの設置は、子育て世代包括支援センターと子ども家庭総合支援拠点を一体化し関係機関との連携も強化して、隙間のない支援を実施されていた。
- ②地域活動団体と連携した子育てカフェの充実は、子育ての孤立化を防ぎ、自宅外での個別相談の第一歩とし、低リスク段階での解消が図られていた。
- ③児童育成支援拠点の整備は、養育環境等の課題を抱える児童を対象に居場所となる拠点を開設、児童に生活の場を提供、相談等を実施、教育委員会との連携強化を図られていた。



企業誘致の影響・課題を調査

総務厚生常任委員会

産業建設文教常任委員会

令和6年10月30日に常任委員会合同調査を行った菊陽町は、熊本県熊本市の北西側に位置し、阿蘇連山が眺望できる自然環境に恵まれた豊かな町です。面積は、本町の約半分(面積37.5km²)で、基幹



産業の農業は、阿蘇に源を発した白川やその支流の恩恵を受け、米、麦、野菜、畜産物などが生産されています。

一方、町のスローガンを「成長しつづける町」と定め、日本一のまちづくりを目指した取り組みとして、企業誘致を積極的に行ってています。

豊富な水資源と高速道路のインターチェンジや空港に近い有利な立地を生かし、多くの企業が進出していますが、更なる成長を見据えた区域拡大に着手したタイミングと半導体の国内生産という国策とも言えるプロジェクトが重なり、世界最大の半導体受託製造企業(台湾企業)が進出することとなりました。

台湾企業と日本企業の出資で設立された新会社が運営する第1工場(従業者数1,700人)は、本年2月に開所しています。現在は、第2工場の建設が進んでおり、第1工場と第2工場を合わせた従業員総数は、3,400人になる見込みです。

大規模工場進出のメリットは、人口増加、雇用創出、固定資産税の増加や地域経済の活性化等の影響を町に及ぼしています。課題としては農業を主体としている地域の道路網では、増加した交通量への対応が難しく、交通渋滞が大きな問題となっており、幹線道路や町道の各所で工事が行われています。

更に、人手不足による人材獲得競争や地域間格差の課題解消も進んでいません。

長崎県と町が実施している工業団地の開発は、若者の定住や町内雇用の創出が期待されていますが、周辺環境への影響や道路整備の課題を事前に精査し、町全体で情報を共有して取り組むことが重要であると感じる結果でした。





編集後記

昨年の「新語・流行語大賞」には、昭和から令和の時代にタイムスリップした主人公が、二つの時代の価値観の違いに戸惑いながらも奮闘する姿をコミカルに描いたテレビドラマ「不適切にもほどがある」を略した「ふてほど」が選ばれました。我々も多くの皆様とお会いし、挨拶をしますが、特に女性との挨拶において「お綺麗ですね。かわいいですね」のほめ言葉はNGです。また、「お年は? お住まいは?」の質問は、男女問わずプライバシーの侵害に当たるそうです。挨拶一つ取つても気を使いながらの会話になり、大変緊張します。

今は多様性と同時に個性を認め合う時代になっていますので、様々な場面で、きめ細かい配慮が必要になりました。

さて、今年は巳年ですが、蛇は古代から、脱皮して新しい姿に変わることで、再生や永遠の象徴となつており、この事から巳年は「改革の年」、「成長の年」と言われています。

新年にあたり、町民皆様のご多幸ご健勝、合わせて一日一日を大切に生きて行かれますようにお祈りいたします。

委員長
副委員長

大尾吉児 構大
石上永玉 安
俊庄秀隆 浩義
次郎 郎俊行 光和

(吉永)



運動会



千綿小学校

彼杵小学校

堂々たる入場行進!

議長年頭あいさつ



新年明けましておめでとうございます。

町民皆様方に於かれましては、輝かしい新年をお迎えの事とお慶び申し上げます。町議会に対しましては、平素から暖かいご理解とご協力を賜り、心からお礼と感謝を申し上げます。

コロナ禍での色々な自粛ムードも徐々に和らぎ、インバウンド等も再開されるようになりましたが、ウクライナ紛争をはじめ、円安による資材及び物価高騰により人々の生活は厳しさを増しています。国もいろいろな支援策を打ち出しておりますが、思うように行かないのが現状です。

東彼杵町の人口も約7,300人に減少しておりますが、それを緩和させるには、働く場所の確保や日常の買い物の利便性、若い人が定住できる子育て環境の整備、更には老後を安心して暮らせる買い物支援や移動手段の充実を図らなければなりません。幸いにして企業誘致や大型店舗の進出計画も取りざたされています。これには地権者や地域住民皆様方のご理解がないと進まない案件でもあります、早い段階で実現することを願うばかりです。

本町の豊かな自然と交通アクセス、また、地域の特性や利便性を活かし、小さな町でもこれから輝く町、子ども達が我が町を自慢できる町として、町民皆様方と共に造り上げなければなりません。

議会といたしましても町民皆様方のお声を拝聴しながら、町の発展のために全力で取り組む覚悟です。

今年も、町民皆様方にとって素晴らしい年になることを心から祈念申し上げ年頭の挨拶といたします。

令和7年1月吉日　浪瀬真吾

